

RED COMPARTIDA

y@laprensaoem □redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / MIÉRCOLES 28 DE JUNIO DE 2023

RED COMPARTIDA | El Cártel de la totoaba

Oficialmente se llaman delitos contra la biodiversidad, en los hechos es el tráfico de especies protegidas legalmente, en este caso la totoaba del Mar de Cortés, que junto con la vaquita marina son animales apreciados como comida exótica y tienen un alto valor comercial en los restaurantes de China. Bueno, pues resulta que en San Luis Río Colorado se habría detenido al "Comandante Aurelio", conocido como el jefe de plaza del Cártel de Sinaloa. Los vecinos lo conocen como Aurelio Ibarra y se supone que es parte medular del tráfico de especies en la zona; de acuerdo con las investigaciones estaría relacionado con "Los Chapitos". La región donde se movía el llamado "Comandante Aurelio" es Baja California, específicamente en los pueblos de Santa Clara y San Felipe, donde por medio de la extorsión, la violencia y las armas controlaba la pesca de totoaba que es exportada a China desde Los Ángeles, California. Cada carga de los buches de totoaba, que es la vejiga natatoria del pez, tiene un valor inicial de 2 millones de dólares que se pueden, por lo menos, multiplicar por cinco al llegar a destino y se le confieren propiedades afrodisíacas para los varones, de ahí la demanda como platillo gourmet.

En primer lugar los partidos del Frente Amplio por México se quisieron sentir en el INE y se pusieron muy liberales para convocar al Consejo Electoral Ciudadano (CEC) 2023, con el fin de que ayudaran a elegir a un sólo candidato para enfrentar a Morena en el 2024, ese fue el primer error; el segundo fue pretender imponer reglas de partido a una coalición de varios intereses y en lugar de someterse al arbitraje de los que saben, quisieron ser juez y parte, hagan de cuenta que fueran el presidente en Palacio Nacional. Eso generó un tercer

						A Oddy As	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								2	28/06/2023	OPINIÓN
:	:	:	:	:	:	(STEEL)	LA PRENSA	2		

problema, las dudas incluso en los interesados que podrían ganar una especie de elección primaria como se planteaba. Lilly Téllez, tránsfuga de Morena, pero con grandes oportunidades de ser candidata, fue de los primeros en dar a conocer sus dudas y temores, poniendo en la mesa su deseo de siquiera intentarlo, y luego se vino la renuncia al CEC de Sergio Aguayo. Al final, todos los miembros prefirieron salir de ahí, Leonardo Valdez, Mariclaire Acosta, Guillermo Sheridan, María Elena Morera y Rosa Mirón Lince, entre otros, tomaron sus cositas y se fueron a la fuga. ¿Y ahora? ¿Qué sigue?

Por cierto, y ya que hablamos del método de selección del representante del Frente Amplio por México y la discusión que hay entre que si es o no copiado al de Morena, nos cuentan que hay tantas diferencias como coincidencias y, literalmente, a Morena le están dando una sopa de su propio chocolate, algo que no le había pasado y no le gusta. Algo de lo que se están cuidando es de no hablar de candidatos, recorridos nacionales y sí de recolección de firmas y apoyos para que llegado el momento, si el INE o el TEPJF desean sancionar a los ventajosos en tiempos no electorales, sepan contra quiénes proceder.

En Quintana Roo, la gobernadora Mara Lezama designó a Raciel López como encargado de despacho de la Fiscalía General del Estado y al capitán de navío, Julio César Gómez, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Para el gobierno estatal es una prioridad regresar la tranquilidad en la entidad y lo que ellos pretenden es redoblar los esfuerzos para construir la paz social y el camino de la prosperidad. En teoría, los nuevos encargados son parte de una línea más dura que se va a seguir en el futuro inmediato y los que se van es porque el desgaste, hasta ahora, fue enorme.

PD: Gabriel Quadri se encuentra feliz de que lo hayan invitado a la presentación del método de selección del representante del Frente Amplio por México. De hecho nos dicen que él aunque quiere ser Presidente, y siempre lo ha querido, es muy consciente de su situación y será feliz con que lo inviten.